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本周日，本报联合济宁贵和购物共植公益林

全全民民义义务务植植树树，，共共创创森森林林城城市市
本报济宁3月8日讯 (记

者 于伟 孔茜 ) 日前，由
齐鲁晚报·齐鲁壹点联合济
宁高新区党工委宣传部、高
新区市政园林处、济宁贵和
购物广场发起的百户家庭共
植公益林活动，一经推出，便
受到市民广泛关注参与，目
前报名已结束。本周日上午，

百户家庭将到高新区开展义
务植树活动，为济宁市创建
国家森林城市贡献一份力
量。

2018年是济宁市建设国
家森林城市工作的验收年。为
迎接我国第40个植树节，唤起
社会的绿化意识，激发市民更
好地参与国家森林城市建设，

本次植树公益活动组织发起，
目前共吸引了百户家庭报名
参与。

本次植树公益活动选在
济宁市高新区。活动现场，
济宁高新区市政园林处将提
供苗木、植树工具等，并进
行 种 树 指 导 ，讲 解 林 木 知
识，引导市民争做创建国家

级森林城市的参与者、守护
者，用实际行动为济宁市增
绿添绿，营造“人人关爱绿
化、人人参与创森”的良好
氛围。

在本次活动中，济宁贵
和购物将为前来种树的家庭
免费提供卡片、记号笔等，
参与植树的小朋友们可写上

祝福语及心愿，种完树后挂
上心愿卡，也可提前自制卡
片，现场为种下的树木挂上
卡片留念。活动引导小朋友
培养关爱绿色生命、爱护家
园的主人翁意识，从而让更
多人参与到创建国家森林城
市行动中来，共建我们的美
好家园。

普普及及篮篮球球运运动动，，培培训训业业空空间间巨巨大大
齐鲁融媒记者专访中篮联公司竞赛管理部总经理张雄

本报记者 马辉 于伟 见

习记者 孙文迪

专业篮球赛事在济宁办
把篮球快乐带给更多人

CBA俱乐部青年联赛、预

备队篮球赛曾多次在济宁开

打，为济宁球迷奉上了一场又

一场精彩的篮球赛事。缘何

CBA系列的精彩赛事热衷选

择在济宁举办呢？

“这是双方相互选择的一

个结果。”对此，张雄谈到，济

宁有着很好的篮球群众基础，

也曾向CBA联赛输送过像曹

振华这样的优秀篮球队员，这

里的民间篮球运动一直比较

活跃。同时，济宁市对于这次

赛事的承办也比较重视，球迷

非常有热情，从接待能力、场

馆设施、后勤保障方面来看，

都准备的非常细致。

“中篮协选择将2017—

2018赛季CBA俱乐部预备队

篮球赛在济宁举办，也是为了

能让三四线城市平时很少有

机会到一二线城市看CBA的

篮球爱好者，在家门口观赏到

高水平的篮球比赛。”张雄告

诉记者，同时，这也把CBA的

篮球文化带到这里，将CBA的

氛围和乐趣分享给更多人，从

而扩大CBA的品牌宣传力和

影响力，让更多的人爱上篮

球、爱上CBA。

张雄认为，篮球是群众基

础性很强的一项竞技运动,里
面的竞赛规则、运动员的战

术、竞技技巧也非常多，通过

让更多济宁的篮球爱好者近

距离观赏比赛，在一定程度上

也能推动社会篮球的专业化

方向，进一步提升民间篮球的

竞技水平。

篮球运动不仅要图热闹
培训应该重专业化训练

当记者问及民间篮球运

动及业余俱乐部联赛的话题

时，张雄坦言，近几年，体育

产业中的竞赛业和培训业发

展迅猛，在国内很多的大城

市里，一些业余俱乐部联赛

及三人篮球赛的举办已经非

常普遍，越来越多的年轻人

加入到篮球运动行列中。尤

其是近几年，面向市民开放

的篮球场馆越来越多，如何

提高社会篮球水平、尤其是

如何提高青少年篮球水平，

这也给体育产业化的参与者

提出了一个课题。

“通常，一些优秀的运动

员、教练员在退役后，或是一

些体育院校的专业篮球人才

毕业后，会参与到社会篮球的

培训中来。”张雄认为，作为三

线城市，一些篮球培训班的水

平也存在着良莠不齐的现状，

这就需要一些有实力的社会

化公司借助当地优良的篮球

场馆资源，积极对接优秀的篮

球教练员资源，共同投身这项

工作，为他们提供较高标准的

培训服务，进一步活跃篮球氛

围，规范篮球教学，为青少年

的篮球水平提升提供指导和

帮助。

“普及篮球运动，不能只

是图热闹，中国篮球强国之

梦，专业化应该是一个坚持的

方向，这需要社会方方面面力

量的支持。”张雄说，篮球是一

项专业性很强的竞技运动，需

要通过社会、群众、学校等篮

球运动的力量，共同提高专业

化训练，提升青少年篮球苗子

的基本功，更大力度的普及篮

球运动。“随着我国体育产业

的壮大，这一领域仍有很大的

发展空间。”

7日，2017—2018赛季CBA俱乐部预备队篮球赛在嘉祥县举行。8日，受济宁高新区篮协邀
请，中篮联竞赛管理部总经理张雄专程来到济宁高新区体育馆进行相关赛事指导，齐鲁晚
报·齐鲁壹点记者对张雄进行了专访。张雄认为，普及篮球运动，不能只是图热闹，中国篮球
强国之梦，专业化应该是一个坚持的方向。

张雄接受本报记者采访。 本报记者 于伟 摄
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